

A l'écoute du paysan

Pour transformer le Sahel

L'OFFICE Africain pour le Développement et la Coopération (OFADEC) est une organisation non gouvernementale sénégalaise, créée en 1976 par un groupe de nationaux de différentes religions, mais très largement inspirée à ses débuts par les responsables de l'église protestante du Sénégal.

Les premiers travaux financés par les méthodistes (UMCOR) et le Catholic Relief Service ont commencé en 1977, dans une région vierge située à 500 kilomètres à l'est de Dakar.

Aujourd'hui, les travaux d'aménagement et de mise en valeur se développent sur 200 kilomètres environ sur la rive droite du fleuve Gambie.

Les travaux concernent essentiellement

- a) le défrichement et la mise en valeur des terres nouvelles,
- b) la consolidation des quelque villages existant dans la zone, et la construction de nouveaux villages avec l'installation de populations parfois nouvelles - un village s'est créé avec des habitants du bidonville de Dakar,
- c) la mise en place de structures de production, de gestion, d'éducation, de formation, d'animation, de santé villageoise dans lesquelles les paysans deviennent progressivement, puis pleinement responsables.

Ces travaux intéressent aujourd'hui :

— à l'est, le Sénégal Oriental, et depuis 1977, 15 villages (12 nouveaux), 1.500 paysans en prise directe, et une quarantaine de villages «greffés» sur les projets de production, d'éducation et de santé.

— au nord, la région du Fleuve, et depuis 1983, une trentaine de villages, plus de 3.000 paysans (extension 1985, plus de 5.000 paysans).

Le projet du nord prévoit d'importantes réalisations dans les domaines très vulnérables et dans une zone menacée par la désertification.



● *L'autre Sahel possible... l'eau arrive. Après six mois de travail, la mise en eau du canal principal de Fanaye.*



● *En 18 mois de travail, plus de 3.000 paysans ont défriché, planté et mis en culture 815 ha dans la région de Podor.*